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Tout un fromage

J’adore le fromage et ce projet remarquable m’enthousiasme. Je voudrais relever un aspect qui
mérite vraiment d’être souligné: sur le plan de l’utilisation et de l’économie d’énergie, cette
construction est un modèle du genre. L’eau chaude nécessaire, et les besoins sont considérables,
est produite à partir d’une chaudière à copeaux de bois; ceuxci proviennent des forêts de la
commune et sont stockés dans un hangar situé à 2 km de là; un effort particulier a été fait pour
récupérer un maximum de chaleur; le bâtiment est bien isolé; on a veillé à utiliser des matériaux
fabriqués en Suisse. De tels choix démontrent une volonté claire de tenir compte des principes du
développement durable d’autant plus que le coût était environ 50% plus élevé qu’une construction
classique. Ici, nul doute possible: les têtesdemoine produites à Corgémont le seront dans le
respect de l’environnement, ce qui constituera un excellent argument de vente.

Cerise sur le gâteau, pour payer l’installation de 1480 m² de panneaux photovoltaïques sur la
totalité de la toiture, un appel a été lancé. Il a été entendu, puisqu’environ 90 personnes, provenant
à 80% du vallon de Saint Imier, ont investi. Un montant de 400 000 fr. a ainsi pu être trouvé en
quelques mois. L’électricité produite couvre presque la totalité des besoins annuels de la laiterie.
La moyenne des parts investies se situe à 3000 fr. Ainsi, lorsque des citoyennes et des citoyens
motivés s’organisent, ils démontrent qu’il est possible de contribuer à la transition énergétique.
Nous pouvons être très fiers de notre fromagerie de la Suze. Félicitations à tous les acteurs et tout
spécialement au président de la Société de fromagerie de la Combe du Bez, Martin Tschan,
agriculteurvisionnaire, de Corgémont. La fête a suscité un immense intérêt et elle a été à la
mesure de cette réalisation: exceptionnelle.

Pierre Amstutz (Corgémont)

Sorvilier

Curieux choix

Je reviens sur votre article annonçant la 38e assemblée générale de l’Association des
bourgeoisies du Jura bernois. Tout en relevant le grand rôle d’information de votre journal pour
notre région, je regrette qu’aucun de vos journalistes n’ait pu assister à nos débats. L’interview
accordée au président de l’association, fraîchement élu, ne donne pas un reflet des différents
intervenants. Le contenu fait ressortir des remarques qui n’engagent finalement que le président.
Je pense que vos lecteurs auraient été très intéressés par les propos des intervenants ou de
Rénald Queloz, inspecteur forestier. Son exposé m’a particulièrement séduit: des sujets très
intéressants pour les bourgeois qui sont propriétaires de forêts et de pâturages boisés, mais aussi
pour nos populations.

Quant à M. Eric Bouchat, il est bien secrétaire de notre corporation, mais pas encore président. Je
peux affirmer que la bourgeoisie de Sorvilier applique avec rigueur la réglementation conforme à
législation pour l’élection de son conseil et de ses fonctionnaires.

Francis Romy (Sorvilier)

Bienne

Cette sacrée A5
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La lettre «Halte à la manipulation», qui accuse le comité westastsonicht.ch de manipulation, m’a
fortement étonné. Elle escamote que Barbara EggerJenzer a confirmé que le projet ne se
réalisera pas ainsi, si c’est contre la volonté de la population. Le comité ne se bat pas contre l’axe
Ouest, mais contre un nombre de jonctions exagéré. Qu’il nie ses avantages est une insinuation
fausse. Suite à cette affirmation, il y a toujours une espérance justifiée que le projet sera adapté
aux besoins de la population, si elle s’engage à temps et réagit par des recours lors de la
présentation des plans au début de 2017. Quelle ville de 50 000 habitants a sept jonctions à des
courtes distances (à parcourir en moins d’une heure à pied)? La jonction Faubourg du Lac est
superflue et nuisible. Que le Lycée technique et une partie de l’Ecole d’arts visuels doivent faire
place à la jonction Bienne Centre, directement vers la route principale de Nidau, cela peut être
évité. Cinq jonctions, Reuchenette, Boujean, Orpond, Marais de Brügg, Vigneules doivent suffire
pour Bienne. Je recommande à tous de participer à une des promenades du comité. Sur le site
www.westastsonicht.ch, on trouvera la date de la prochaine promenade. On peut encore avoir de
l’influence sur les deux jonctions Bienne Centre et Faubourg du Lac. Le comité a surtout besoin de
beaucoup de nouveaux membres!

Ulrich Burri (Bienne)
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